

Circular 1077-2020

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 9 de de abril 2020 escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

Se pierden por crisis 346 mil puestos de trabajo; insta AMLO a evitar despidos. (Alma Muñoz). A partir de que se presentó el Covid-19 en México, el 13 de marzo y hasta el 6 de abril, han sido despedidos 346 mil 878 trabajadores y hay empresas que de un día para otro se quedan sin plantilla laboral, según un informe de la Secretaría del Trabajo. El reporte, que se presentó hoy en la conferencia matutina presidencial, destacó que en medio de esta crisis las micro empresas –que tiene de uno a cinco trabajadores- son las que más han resistido y mostrado solidaridad con sus empleados. El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a las grandes empresas que están despidiendo a trabajadores a ser solidarios en estos momentos y evitar despidos. Resaltó que los pequeños empresarios “están actuando de manera heroica, muy responsable” en esta crisis. “Todos a portarnos bien”, acotó el mandatario. Sostuvo que “son momentos para la fraternidad, solidaridad, el humanismo, no para el egoísmo, no para pensar sólo en lo material. No puede ser que nuestro dios sea el dinero, eso no es lo que caracteriza a la mayoría de los mexicanos”. La secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, informó en la conferencia que los estados más afectados por los despidos “sin fundamento legal” son Quintana Roo, Nuevo León, Jalisco, Estado de México y Tamaulipas y la Ciudad de México, que representan 56 por ciento del total de separaciones de los trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). (Jornada)
<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/04/08/se-pierden-por-crisis-346-mil-puestos-de-trabajo-insta-amlo-a-evitar-despidos-1621.html>

Reporta STPS más de 63 mil empleos perdidos en turismo. De acuerdo con un reporte del gobierno federal, entre el 13 de marzo y el 6 de abril se perdieron 346 mil 878 puestos de trabajo en todo el país. En el sector turístico las plazas de trabajo que se perdieron en ese lapso de tiempo suman más de 63 mil. Grupo Posadas y Palace Resort están en el grupo con

más de mil puestos registrados como pérdidas de empleos, que son el resultado del número de despidos descontando las contrataciones en este lapso de tiempo, según datos presentados por Luisa María Alcalde, secretaria de Trabajo y Previsión Social (STPS). La funcionaria detalló que Quintana Roo es la entidad donde mayor pérdida de trabajos se ha registrado a raíz de la pandemia, con 63 mil 847 despidos en poco más de tres semanas. Para la entidad, el sector terciario que tiene que ver con comercio, servicios y turismo, es la principal fuente de ingreso, con una aportación de 86.5 por ciento del PIB estatal, según datos del Inegi. Empresas como Meryucatan y Riviera Mayan, con presencia en Quintana Roo, tienen saldos de más de dos mil personas que perdieron su trabajo en medio de esta crisis sanitaria y económica, informó la STPS. Pero no es el único caso. La Operadora Turística Hotelera, que administra los hoteles Sea Garden, Mayan Palace, The Grand Mayan, The Grand Bliss y Grand Luxxe en Bahía de Banderas, Nayarit, es la empresa con mayor pérdida de plazas, con dos mil 741, según dio cuenta la dependencia federal. (Sol de México)

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/reporta-stps-mas-de-63-mil-empleos-perdidos-en-turismo-5075623.html>

Empresas alemanas en México analizan reducir su plantilla laboral por no contar con apoyo del gobierno. (Lilia González). El 39% de las empresas alemanas instaladas en México se verán en la necesidad de reducir su plantilla laboral en los próximos días, por no haber ayuda financiera y apoyos fiscales por parte del gobierno mexicano. Los socios de la Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria (Camexa) se verán en la necesidad de reducir su plantilla laboral en México ante el inminente decrecimiento económico causado por la crisis del Covid-19. De acuerdo con una encuesta realizada por el organismo entre sus agremiados, el 50% de las empresas con presencia en México espera poder mantenerla, como parte del compromiso entre el sector privado, en donde consideran apoyar a sus empleos y proveedores. En tanto, el 11% tiene planes de aumentarla, pues algunas cuentan con planes de expansión desde hace unos años previos. La Camexa demandó al gobierno de México a considerar la aplicación de instrumentos comprobados como son estímulos fiscales y la creación de paquetes de apoyo con el ánimo de proteger la planta productiva y el empleo, siguiendo de esta manera el ejemplo de otros países industrializados en el mundo, como también se realiza en Alemania. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/empresas/Empresas-alemanas-en-Mexico-analizan-reducir-su-plantilla-laboral-por-no-contar-con-apoyo-del-gobierno-20200408-0083.html>

CCE plantea a sindicatos plan de rescate económico por coronavirus. (Eduardo de la Rosa). El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) sostuvo una reunión virtual con los representantes de los sindicatos de trabajadores del país para exponerles el plan de reactivación económica que planteó la iniciativa privada frente a la pandemia del coronavirus. Antes de mediodía, en conferencia virtual con integrantes del Comité Nacional de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), el titular del CCE, Carlos Salazar Lomelín, detalló los puntos que contiene el documento sobre las medidas para enfrentar la contingencia económica del covid-19 y las implicaciones que dejará sin actuar rápido. Este Acuerdo Nacional que busca

conformar la iniciativa privada con todos los empresarios del país, organizaciones civiles y el sector laboral, tiene como objetivo mitigar los efectos que dejará la pandemia sobre las micro, pequeñas y medianas empresas, así como rescatar y preservar la mayor cantidad de empleos en México. En su cuenta de Twitter el titular de Coparmex, Gustavo de Hoyos, indicó que inició el diálogo con el sector de los trabajadores para construir este Acuerdo Nacional donde no descartó la participación del gobierno, siempre y cuando este quiere unirse. (Milenio)
<https://www.milenio.com/negocios/cce-plantea-sindicatos-plan-rescate-economico-coronavirus>

Desbalance. El faraónico reto de los 2 millones de empleos. Nos cuentan expertos que las proyecciones del presidente Andrés Manuel López Obrador de generar 2 millones de empleos en los próximos ocho meses no se ve por dónde pueda llegar. Dicen que la situación se ve negra tras las cifras de la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde, de que en menos de un mes se borraron 347 mil puestos por el coronavirus. Basta señalar que un componente esencial para crear plazas es la inversión; sin embargo, la más reciente encuesta del Banco de México mostró que las perspectivas para apostar capitales en el país están por los suelos. Si se le suma la incertidumbre y el descontento de ciertos sectores empresariales con el gobierno, el panorama para generar empleos se ve faraónico, nos aseguran (Universal)
<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/el-faronico-reto-de-los-2-millones-de-empleos>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). REALIDAD. Ante la baja en ventas en varios sectores productivos es imposible mantener niveles de empleos. En Estados Unidos se solicitaron 8 millones de seguros contra el desempleo. México no puede escaparse a la tendencia y en el primer mes de presencia fuerte del COVID-19 se perdieron 346 mil puestos de trabajo. La falta de un programa estructural generará hasta un millón de despidos y quedará en un sueño la generación de 2 millones de empleos que ofreció el Presidente López Obrador*****AJUSTES.- Al menos 39% de los socios de la Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria, prevén una reducir su plantilla laboral en México “ante el inminente decrecimiento económico” causado por la crisis del brote de coronavirus. La Cámara advirtió que la percepción de sus asociados se da a falta de ayuda financiera y apoyos fiscales por parte del gobierno mexicano a las empresas, ante lo que 50% de las firmas con presencia en México espera poder mantener a sus colaboradores. (Crónica) _
https://www.cronica.com.mx/notasa_su_peor_nivel_en_10_anos_ventas_de_camiones_pesados_recortaran_39_de_empleos_las_empresas_alemanas_aeromexico_anuncia_sus_ultimos_vuelos_a_madrid-1150577-2020

Pepe Grillo, 350 mil empleos menos. La Canacintra recurrió a cifras oficiales presentadas por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social para dimensionar el riesgo de perder más empleos durante la emergencia sanitaria. de la pandemia. Por esa razón, esa cámara empresarial reiteró la necesidad de instrumentar un programa para respaldar en estas coyunturas a las

micros, pequeñas y medianas empresas que generan el 80 por ciento de empleos en el todo el país. Al mismo tiempo, el Consejo Coordinador Empresarial insiste en un acuerdo nacional entre empresarios y trabajadores organizados para, entre otros objetivos, asegurar que las pequeñas empresas no se queden sin liquidez. La pérdida de empleos se puede disparar en los próximos días si se siguen postergando las medidas de emergencia. (Crónica) https://www.cronica.com.mx/notas-quedaron_exhibidos-1150571-2020

Pesos y contrapesos. (Arturo Damm). Números. El desempeño de la economía debe medirse a nivel de la economía familiar, en función del empleo, el ingreso, el consumo y el poder adquisitivo del dinero. ¿Cómo vamos? Del 29 de febrero al 13 de marzo, antes de que el coronavirus y el aislamiento comenzaran a pegarle a la economía, el empleo formal (puestos de trabajo registrados en el IMSS) aumentó en 67 mil 440 plazas. Del 14 de marzo al 6 de abril, ya con los golpes encima, se redujo en 346 mil 878 plazas. Para darnos una idea de la magnitud del problema: en 2019 se crearon, en el sector formal, 342 mil 077 puestos de trabajo. Lo poco que se avanzó en 2019 ya se perdió en lo que va del 2020. En materia de ingreso habrá que esperar a que el próximo 30 de abril el INEGI publique la estimación oportuna del Producto Interno Bruto, para el primer trimestre del año, que mide, tanto la producción de bienes y servicios para el consumo final, como la generación de ingresos relacionada con esa producción. Lo que sabemos es que será negativa (menor que la de hace un año). Lo que está por verse es por cuánto (y no será poco). (Razón) <https://www.razon.com.mx/opinion/arturo-damm-arnal-numeros/>

Poder y dinero. (Víctor Sánchez). ¿Hay culpables del desempleo? Conforme avanza la guadaña inmisericorde del Covid-19 en México, salen a relucir todas las deficiencias de un sistema burocrático que no entiende razones del Pueblo Sabio. La actuación de la Cuarta Transformación, es criminal. La lentitud en la toma de decisiones, el guardar el dinero para comprar votos y mantener el poder en el 2021, el mentir descaradamente sobre el avance de la pandemia, entre muchos errores graves, sentencia a muerte a muchos compatriotas. En insumos, hay carencia en todos los hospitales públicos y la irracional actitud de la Cofepris, liderada por Alfonso Novelo Baeza, de no liberar permisos para importación de pruebas para detectar coronavirus, los medicamentos e insumos necesarios para enfrentar la crisis sanitaria. Eso es incompetencia criminal. Esa es la rabia que sienten quienes han perdido a familiares por la epidemia. En higiene hospitalaria, no hay sanitización constante en los nosocomios del sector público. En condiciones “normales” tampoco lo hacen como denuncian en todo el país miles de médicos, enfermeras y camilleros. No se salva ningún hospital. La falta de insumos y la falta de higiene hospitalaria, infectó a decenas de médicos en Coahuila, Tamaulipas, Edomex, Ciudad de México. En la clínica 72 del IMSS, hace casi 3 semanas, médicos y enfermeras se quejaron de falta de protección en la atención de enfermos. Pacientes, sus familiares y personal, se está infectando sin control y sin medida. El IMSS se justifica afirmando que el contagio se da fuera de las instalaciones. Pero los médicos atienden dentro del hospital... bueno, eso creemos. (Eje Central) <https://www.ejecentral.com.mx/poder-y-dinero-hay-culpables-del-desempleo/>

Salvador García. NOTAS INDISCRETAS... Los empresarios más importantes de Nuevo León, que forman el Grupo Monterrey, le pidieron el martes al presidente López Obrador que contrajera deuda pública por 1 billón de pesos para que invierta en un programa de apoyo y rescate a las pequeñas y medianas empresas para salvarlas de una crisis de insolvencia que mandaría a millones de trabajadores y empleados al desempleo y a la pobreza. "México tiene margen para adquirir deuda y aumentar el déficit de manera responsable", le sugirieron los capitanes de Vitro, Alfa, Cemex, Xingux y Frisa. La cara del presidente, dicen, fue de sorpresa al escuchar la cifra de endeudamiento que sugerían los empresarios Adrián Sada, Lorenzo Zambrano, Juan Ignacio Garza, Eduardo Garza y Armando Garza Sada, quienes le advirtieron que el nivel de deuda era pagadero y que más costoso le saldría al país el cierre y la quiebra de las pymes que representan más del 60% del empleo nacional. Esa deuda social y de desempleo, sí sería impagable. Por lo que ayer dijo en la mañanera y el tono con el que se refirió a las peticiones del empresariado, se ve que la sugerencia del Grupo de los 10 le entró por un oído y le salió por otro al señor presidente, que no piensa adquirir deuda para ayudar a nadie... Toda la cortesía y el trato político, el diálogo y el apoyo que siempre le dio al presidente y a su 4T, y que hasta le valieron ser señalado como un dirigente "pro-AMLO" y cuestionado por sus agremiados, no le valieron de mucho a Carlos Salazar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. El presidente López Obrador ayer no sólo lo desconoció en su mañanera y le restregó que "no daremos condonaciones fiscales ni prórrogas", sino que además lo trató 4/9/2020 Gobernadores también se rebelan

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/gobernadores-tambien-se-rebelan> 4/13 como un "cobrador de impuestos" y le dijo que en vez de andar pidiendo planes de ayuda del gobierno a las empresas, "le voy a mandar una lista de empresas que adeudan sus impuestos para que nos ayude a cobrarles". Esa pareció ser la respuesta, molesta y muy descortés del presidente, al ingeniero que desde que llegó al cargo se mostró siempre afín a los acuerdos con el gobierno, pero que ante la presión de sus dirigentes en los estados, que amenazaban incluso con desconocerlo, tuvo que definir su lealtad para con su gremio... Y ayer, después de que el CCE anunciara que ante la falta de apoyo del gobierno impulsarían su propia alianza con obreros y empresas para salvar el empleo, se anunció un esquema promovido por el Consejo, junto con la Coparmex y la CTM para una "alianza tripartita" en favor del empleo, en la que, todavía consideraron incluir al gobierno federal, aunque advirtieron que "si el presidente no quiere" será solo una alianza bipartita. Parece que López Obrador ya decidió que ahora sólo habla y escucha a los grandes empresarios y que a los medianos y pequeños no les dará nada... (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/gobernadores-tambien-se-rebelan>

"Unámonos en un Gran Acuerdo Por México"